

Cosme Blanco Herrera

Un día como hoy -25 de marzo de 1918—, murió Cosme Blanco Herrera.

Sustituyó al frente de la Nueva Fábrica de Hielo, propietaria de las cervecerías La Tropical y Tivoli, y la Fábrica de Botellas, al fundador de esas empresas Ramón de Herrera y Gutiérrez al ocurrir su fallecimiento en 1896, y desempeñó ese cargo hasta pocos días antes de morir en 1918.

Inspirado en las propias ideas y con fe no menor que la de su primo, el antes mencionado primer presidente, D. Ramón, dedicó todas sus actividades y energías a la empresa y venció innumerables dificultades de todo orden hasta que advino el año 1901 en que fué iniciado el último, y actual, verdadero crecimiento de la compañía que ha culminado en el presente verdadero éxito de sus negocios.

Durante el periodo de la presidencia de don Cosme fueron adquiridas la estancia denominada Los Cocos y la finca rústica conocida por Molinos del Rey o Valle de San Jerónimo, fueron construidos el primer puente y una carretera que, cruzando por sobre el río Almendares, da salida a la Calzada Real de Puentes Grandes; se construyeron, asimismo, nuevas bodegas y el edificio, también nuevo, para embotellar y la capacidad del cual pensó sería para 30,000 botellas diarias, cifra que en la fecha de su muerte se había elevado a la de 170,000; fueron instaladas nuevas calderas y nuevas máquinas para la refrigeración, así como nuevos tachos con los que hoy cuentan las fábricas, con capacidad suficiente para la demanda de sus productos, y se llevó a cabo, en fin, la nueva obra de construcción de la chimenea de ladrillo.

Asimismo, durante el periodo en que presidió el señor Blanco Herrera, fueron tomados por la

junta directiva, a fines del año 1916, los acuerdos de acometer la ampliación de las fábricas de cerveza "La Tropical" y "Tivoli", y de unir definitivamente la primera de dichas fábricas con la línea férrea de los Ferrocarriles Unidos de La Habana, por medio de una ramal. En esta obra ya se había pensado, como de imprescindible necesidad para el cabal desenvolvimiento de la empresa, desde el año 1898.

En otro orden de ideas, en el periodo del señor don Cosme Blanco Herrera. (noviembre de 1910), fué aumentado el capital social a \$3.000,000 con el doble propósito de financiar la compra concertada en 1909, de la fábrica de cerveza denominada Havana Brewery, hoy fábrica Tivoli, cuya adquisición definitiva se hizo por escritura de 4 de noviembre de 1909, y de realizar la idea, sugerida por el propio presidente, de que la compañía tuviese una fábrica propia bastante a proveerla de envases de vidrio. La primera piedra de esta fábrica, en efecto, fué colocada en 11 de noviembre de 1913, y en 1916 ya funcionaba regularmente, encontrándose implantado en ella el sistema modernísimo que tiene por base las patanas Owens.

Los señores accionistas, en acuerdos de su junta general tomados por aclamación, testimoniaron de modo perdurable su reconocimiento a los dos fallecidos presidentes, pues resolvieron construir y construyeron dos artísticos monumentos, el del señor Herrera Gutiérrez, a la entrada de la fábrica La Tropical, y el del señor Blanco Herrera en el parque que lleva su nombre y que está situado a la entrada de las oficinas generales de la compañía, en la antigua Calzada de Palatino, a continuación de las cuales radican la fábrica de cerveza y hielo Tivoli y la antes aludida de envases de vidrio.

